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印象新甬商

本报讯（记者陈章升 慈溪记
者站邵滢 通讯员孙佳韵） 记者昨
日从第四届越窑青瓷文化节新闻发
布会上获悉，总投资1.75亿元、占
地71.6亩的上林湖青瓷文化传承园
项目目前已经基本完工，将于明年
交付使用并对外开放。届时，在风
景如画的上林湖畔，人们不仅可以
与越窑青瓷非遗传承人进行面对面
地交流，而且可以在他们的指导下

体验越窑青瓷制作，感受青瓷文化
的独特魅力。

上林湖青瓷文化传承园规划有
公共展示中心、企业发展中心、创意
发展中心、科普体验中心、大师研究
中心等多个功能区块，将整合瓷器
上下游平台资源，为入驻的青瓷企
业提供集创意研发、生产实践、交流
培训、收藏展示、资源交易、信息共
享等综合性产业服务，为游客提供

全方位的青瓷文化体验，推动青瓷
产业与文化、旅游、休闲等相关产业
的融合发展。为吸引国内外有志于
青瓷研究、设计、生产的企业和人才
来到传承园创业投资，慈溪市将出
台一系列扶持优惠政策。

近年来，在慈溪市委市政府的
大力推动下，慈溪的青瓷产业再次

“炉火重燃，日渐复兴”。目前，该
市共有专业生产青瓷器具的企业和
烧制技艺研究所 20 余家，青瓷制
作体验、传承基地 8家，青瓷主题
综合创意园区 2座，拥有多个知名
青瓷品牌，年产值达3000万元。

明年，慈溪上林湖越窑考古遗

址公园也将揭开“面纱”，与公众
正式见面。该公园分为遗址展示
区、考古预留区、管理服务片区、
东横河展示片区、农业体验区和自
然山林区六个功能片区。目前，遗
址公园内的荷花芯窑址已免费对外
开放，上林湖越窑博物馆有望在明
年春节前后对外试开放。

“条件成熟后，我们将以上林
湖越窑遗址为核心，以传承园和越
窑博物馆为两翼，将慈溪南部山区
的青山绿水串珠成线，整合周边丰
富的文化、体育、休闲、旅游资
源，打造一个风景怡人的越窑青瓷
产业小镇。”慈溪市相关负责人说。

游客可全方位体验青瓷文化

慈溪上林湖青瓷文化传承园明年开园

本报讯（记者陈飞） 记者从昨
日召开的市十五届人大常委会第六
次会议上获悉，市十五届人大一次
会议期间市人大代表提出的 645件
建议，均已按规定办理并答复代
表。代表建议所提问题已经解决或
基本解决的有 299 件，占总数的
46.36％，问题解决率较上届末提
高7个百分点，创历年新高。

人大代表的建议，很大程度上
反映了人民群众的期盼。代表建议
的办理落实过程，就是一个个群众
期盼变现实的过程。645 件代表建
议，涉及推进供给侧结构性改革、
提升城市功能品质、改善生态环

境、提升民生福祉、加强政府自身
建设等方方面面，其中由政府系统
主办的有609件，占总数的94.4%。

对于问题解决条件相对成熟的
建议，各承办单位在建议办理中狠
抓落实，成效明显，299 件建议所
提问题已经解决或基本解决。如针
对代表提出的加强网约单车管理的
建议，市交通委累计 7次约谈互联
网租赁自行车企业，要求各企业规
范经营行为。9月11日，又明确要
求暂停新增车辆投放，各企业要立
即开展车辆全面排查、建立应急机
制、加强押金监管等工作。10 月
份，市政府研究通过相关文件，明

确了互联网租赁自行车管理的指导
思想、工作重点和部门职责分工，
促进了互联网租赁自行车行业的规
范发展。

建议所提问题部分解决或列入
计划解决的共 316 件，占 49.99%。
这些建议涉及面较广，情况相对复
杂，需要通过不断深化改革，加大
政策力度，逐步加以解决。如针对
代表提出的关于既有多层住宅加装
电梯的建议，市住建委多次深入社
区调研，并派出调研组赴省内外兄
弟城市学习取经。目前，《关于推
进既有多层住宅加装电梯的实施意
见》已经起草完成，并根据社会各

界意见作了修订完善，加装电梯试
点工作也已开展。

还有部分建议涉及的问题因受
国家政策和客观条件所限，解决时
机暂不成熟，有关部门认真向代表
作出解释说明，有的还向上级有关
部门积极反映。

问题解决率高的背后，除了各
承办单位的高度重视和积极办理
外，也离不开市人大常委会的依法
监督和代表们的紧密配合。市人大
常委会将加强代表建议办理、发挥
代表主体作用作为新一届人大工作
的重要着力点。去年以来，5件常
委会领导重点督办建议和 12 件专

（工） 委分工督办建议，办理工作
和办理结果均得到代表的满意。

据统计，代表对办理工作满意
率 为 90.07% ， 基 本 满 意 率 为
9.93% ； 对 办 理 结 果 满 意 率 为
78.91%，基本满意率为20.16%，不
满意率仅为0.93%。

市十五届人大一次会议代表建议全部办理完毕

建议所提问题解决率创新高

昨天，宁波轨道交通 1
号线海晏北路站配套工程项
目部与鄞州福明街道江城社
区在工地现场联合举行急救
技能培训活动，鄞州区红十
字会志愿者向轨道交通施工
人员传授手指包扎、三角巾
原形包扎、大悬臂带包扎、
膝关节包扎等急救方法，增
强轨道施工人员的自救意
识，提高自救水平。

（丁安 陈建寅 摄）

急救培训
进工地

本报讯（记者徐展新 通讯员
王晴 王幕宾） 昨天上午 10 时 23
分 ， 宁 波 电 网 统 调 最 高 负 荷 达
1006.8 万千瓦，较 2016 年同期最
高负荷增长1.8%。

近来，宁波电网负荷水平居高
不下，相较去年同期平均提升 100
万千瓦。随着气温继续下降，负荷
将延续增势，预计今年冬季最大负
荷超过 1050 万千瓦。若遭遇寒潮

等极端天气，最大负荷可达 1100
万千瓦。据悉，今年冬季，工作日
负荷突破“千万大关”将成为常
态。

负荷的大幅增长对电网的运行
和管理带来严峻挑战。目前，宁波
供电公司已制定详细事故预案、落
实电厂顶峰要求，做好迎峰度冬的
各项准备工作，为宁波电网的安全
运行保驾护航。

宁波电网负荷破“千万大关”
本报讯 （记者黄程 余姚记

者站谢敏军） 近日，第二届中国
阳明心学高峰论坛在京开幕。在
论坛活动之一“走进心时代”中
国国学颁奖晚会暨第二届国学春
晚新闻发布会上，余姚市人民政
府获得“中国国学贡献奖”。

余姚此次获得“中国国学贡
献奖”殊荣，最重要的原因是多
年来全方位推进阳明文化建设。

王阳明是余姚四先贤之一，作为
阳明故里，余姚一直致力于阳明
文化的弘扬传承，努力使阳明心
学在新时代条件下焕发出更强的
生命力。

阳明文化周活动不久前在余
姚落下帷幕，阳明心学高峰论
坛、阳明文化特色小镇推介等多
种活动，成为阳明文化研究者和
爱好者的一次盛会。

余姚获“中国国学贡献奖”

本报讯 （记者王岚 通讯员
陈葛泉成） 昨天上午，窄窄的雷
公巷 113 号弄堂里突然响起了锣
鼓声，一旁观看的居民个个喜上
眉梢，纷纷跟过往的群众解释
着：“雷公巷危改征收签约率过
80%了，庆祝一下。”

昨天是鄞州区百丈街道雷公
巷地块项目正式启动征收签约第
19 个工作日，距离 12 月 21 日签
约截止期不到一半时间。上午近
10 时，第 215 户居民家庭完成了
征收签约，至此，地块已签约户
数达到总征收户数的 80%，当即
宣告雷公巷危旧房改造项目签约
生效。居民们翘首企盼的危改迈
过了最重要的一个门槛，同时也
标志着我市中心城区最大的一次
房屋征收计划中的首个签约生效

地块产生。
当天下午 4 时，好消息再次

传来，街道的另一个危改地块百
丈东路 104 号地块 A、B 项目签
约率也达到了 80%，宣告协议生
效。

鄞州区今年启动了史上最大
规模危旧房改造，10 个危旧房改
造项目同步启动，涉及住户超过
4000 户，其中百丈街道有三个项
目。雷公巷地块项目和百丈东路
104号地块 A、B 项目，分别涉及
房屋 268 户、68 户，全部位于中
心城区。这些房屋大多房龄近 30
年，砖混结构，质量堪忧。特别
是近些年，周边房屋、地块不断
拆除、重建，危改地块居民区基
础设施越来越跟不上需求，居民
饱受台风天积水之苦。

中心城区最大房屋征收项目“破题”

雷公巷等危改项目签约生效

本报讯 （记者王晓峰 通讯
员胡青蓝） 昨天下午，由市妇
联 、 市 文 明 办 主 办 ， 主 题 为

“美好生活共向往”的宁波市第
四届家庭文化节活动在宁波文
化广场大剧院举行。包括最美
家 庭 、 文 明 家 庭 、 绿 色 家 庭 、
书香家庭在内的 200 余户家庭受
到表彰。市政协副主席张明华
出席活动。

家庭是社会的细胞。家庭和
睦则社会安定，家庭幸福则社会
祥和，家庭文明则社会文明。近
年来，我市以培育和践行社会主
义核心价值观为主线，以家庭创
建、家庭美德、家庭教育、家庭
服务为主要内容，大力推进家庭
文明建设。

从 2014年开始，市妇联就联
合市文明办，每年举办家庭文化

节系列活动，向社会各界展示全
市群众性家庭文化及好家风好家
训特色成果。今年3月至9月，双
方就联合开展了宁波市文明家庭
评选暨寻找最美家庭活动，共评
出在孝老爱亲、敬业爱岗、教子
有方、品质生活、热心公益等方
面表现突出的文明家庭 100 户、
最美家庭20户。

同时，此次活动中还有 34
户 家 庭 获 得 “ 浙 江 省 绿 色 家
庭”荣誉称号，首批 60 户书香
家 庭 受 到 表 彰 。 会 上 ， 徐 暨
仁 、 邱 一 楠 、 俞 复 玲 、 陈 菁
菁、陈淑芳、陈霞娜等诸多获
奖 者 与 现 场 观 众 互 动 ， 畅 谈

“家庭的力量”。
另外，首批 40个宁波市“亲

子阅读体验基地”在此次活动中
公布并授牌。

第四届家庭文化节主题活动举行
我市200余户家庭获奖

因工作岗位变动，陈章永同
志向宁波市人民代表大会常务委
员会提出请求辞去市监察委员会
主任职务的报告。根据 《中华人
民共和国地方各级人民代表大会
和地方各级人民政府组织法》、

《全国人民代表大会常务委员会
关于在全国各地推开国家监察体

制改革试点工作的决定》、《宁波
市人民代表大会常务委员会人事
任免办法》 等有关规定，宁波市
第十五届人民代表大会常务委员
会第六次会议决定：接受陈章永
请求辞去市监察委员会主任职
务，并报宁波市人民代表大会备
案。

宁波市人大常委会关于接受陈章永
请求辞去市监察委员会主任职务的决定
（2017年11月21日市十五届人大常委会第六次会议通过）

根据选举单位报告，宁波市
第十五届人民代表大会常务委员
会第三次会议以来，海曙选举产
生的陈章永、赵国裕和宁海选举
产生的唐一军，因工作变动调离
了宁波市。依照 《中华人民共和
国全国人民代表大会和地方各级
人民代表大会代表法》 第四十九

条第 （一） 项规定，陈章永、赵
国裕、唐一军的市十五届人大代
表资格终止。

现在，宁波市第十五届人大
实有代表483名。

特此公告。
宁波市人民代表大会常务委员会

2017年11月21日

宁波市人大常委会公告

任命：
郑重为宁波市中级人民法院

审判委员会委员；
袁玮玮为宁波市中级人民法

院审判监督庭副庭长；

马 宁 、 潘 效 国 、 祝 芳 、 朱
静、张颖璐为宁波市中级人民法
院审判员。

夏关根、王连生、吴静为宁
波海事法院审判员。

宁波市人大常委会任命名单
（2017年11月21日市十五届人大常委会第六次会议通过）

本报记者 俞永均

“一直以来，宁波有着‘实业
兴市、产业立城’的传统，实体
经济基础好、结构优、动力强。
在新时代，实体经济是建设现代
化经济体系的重要支撑，市工商
联和商会将积极做好引导工作，
支持和鼓励广大甬商振兴发展实
体经济，争当‘实业兴市’的弄
潮儿。”昨天，宁波市工商联主
席、商会会长，银亿集团有限公

司董事长熊续强对记者说。
熊续强不仅这么说，而且一

直在身体力行。2014 年开始，银
亿集团步入转型新征程，通过海
外并购，进军全球汽车核心零部
件产业，累计斥资近 130 亿元收
购了美国 ARC、比利时邦奇、日
本艾礼富等具有全球一流技术水
平的海外企业。并购完成后，银
亿积极推进产业回归，2016 年以
来先后在宁波保税区、江北区等
地投入巨资新建生产基地。“我们
正在积极谋划将海外并购企业的
研发中心转移到宁波来，进一步
增强宁波在汽车核心零部件领域
的创新和研发实力。”把根留在家
乡的总部经济发展战略，体现了
熊续强“实业兴市”的赤子之心。

近年来，我市营商环境不断
向好，市委市政府制定出台了一

系列优惠政策，为广大企业当好
“店小二”。“宁波还要以更加开
放、包容、创新的姿态，做好与
海内外广大宁波帮和帮宁波人士
的联络沟通，动员全球甬商参与

‘名城名都’建设。”熊续强认
为，企业家要大力弘扬“新时代
浙商精神”，把企业不断做大做强
做优。

熊续强喜欢步行，走路时会
思考企业“走出去”战略问题。
他建议，广大民营企业可以通过
抱团出海、合作联营等方式，组
建我市推进“一带一路”建设的

“企业联合舰队”，通过发挥各自
优势来共同抵御风险，切实提高
境外投资贸易活动的成功率。同
时，大企业要带动我市相关产业
链上下游中小企业走出去，有效
形成产业集群。

熊续强：甬商要做“实业兴市”的弄潮儿
本报记者 张燕 董晓芳

今年前十个月，金田铜业集
团销售同比增长 64%，预计全年
总营业收入可达到 700 亿元；加
工总量超过 66 万吨，几项主要经
济指标的增幅均超过了40%……

31 年前，金田铜业董事长楼
国强白手起家，艰苦奋斗，引领
金田成为一个以铜加工为主的制
造企业，跻身中国有色行业前十
强，主要产业涵盖铜加工、高新
材料、建筑材料等领域。公司积
极转型升级，走新型工业化发展
之路，注重节能环保，主要指标
在行业领先。这一切，得益于企
业的创新。“创新，是这个时代
赋予企业的新使命。公司每年实
施各类创新项目超 800 项，提出
合理化建议过万条，年创造经济

效益超过 5000 万元。”楼国强介
绍。

迎着新时代，金田的新产品
不断走向世界。随着宁波积极参
与“一带一路”建设，金田铜业
已与“一带一路”沿线 21 个国家
进行合作，产品在这些国家的出
口量占公司出口总量近 40%。除
了产品销售，金田铜业还在“一
带一路”沿线国家迈开了投资的
步伐，2016 年底在越南筹建铜管
生产基地，辐射全球市场。

30 多年扎根宁波，楼国强比
一般企业家对家乡思考得更多：
宁波产业发展均衡，产业集聚优
势明显，又有良好的港口等条
件，发挥精益制造优势大有作
为。“当前，国家积极推进‘一带
一路’建设，宁波市正在建设

‘中国制造 2025’试点示范城市，

并在近期提出培育包括金田铜业
在内的首批千亿级工业龙头企
业，制造业企业迎来了前所未有
的发展机遇。”楼国强认为，传统
的“宁波帮”榜样在先，如今新
甬商有了新的使命，“未来新甬商
应凭着战略性的思考、全球化的
视野，通过互联网思维等新型方
式，不断创新发展模式，持续优
化产业布局和产品结构，加大科
技创新力度，加快转型升级步
伐，迈向新征程。”

楼国强：甬商要在新时代扛起新使命


